
                              The PRESENT PERFECT CONTINUOUS    Prof.ssa.Silvia Mazzau 

  

Quale forma del paradigma si usa? to PLAY (= giocare) 
to GO    (= andare) 

played 
went 

played 
gone 
 

Come si costruisce questo tempo? 
 
 

Cosa esprime questo tempo verbale? 

Con il verbo “avere” (have/has) seguito da BEEN e dalla forma -ing: 
 

es.  to play (=giocare)            I have been playing, he has been playing 
 

la durata di un’azione iniziata nel passato e non ancora conclusa 
 azione appena conclusa con effetti visibili sul presente 

 

Da quali espressioni è accompagnato? Da espressioni di tempo quali: 

 all day / morning / afternoon /evening/ night 

 recently (=recentemente) 

 for (= da)     + periodo di tempo  es. an hour,  three days,  two years…  

 since  (= da)  + momento preciso  es. 5 o’clock, yesterday, 1995… 
 

 Da avverbi / pronomi interrogativi temporali quali: 
how long… ?  (= da quanto tempo… ?) 
 

Come si distingue dal present perfect 
simple? 

Il pres. perfect simple focalizza l’attenzione sul RISULTATO dell’azione: 
 

 es. I have written 15 mails this morning. 
 

Il pres. perfect continuous focalizza l’attenzione sulla DURATA dell’azione: 
 

 es. I have been writing mails all morning. 
   

Come si risponde in forma breve? Yes, soggetto + have / has. 

 No, soggetto + have / has not (haven’t /hasn’t). 
 



Prof.ssa.Silvia Mazzau 
 La struttura GRAMMATICALE  

Forma AFFERMATIVA 
Soggetto 

+ 
have (I, you, we) 

+ 
been 

+ 
-ing form 

+ 
tempo cont. 

 has (he, she, it) 

Es. He has been playing for an hour. 

          

Forma INTERROGATIVA Have 

+ 
soggetto 

+ 
been 

+ 
-ing form 

+ 
tempo cont. 

 Has 

Es. Has he  been playing all day? 

            

Forma NEGATIVA* 

Soggetto 
+ 

have 
+ 

not 

+ 
been 

+ 
-ing form 

+ 
tempo cont.  has not 

 haven’t/hasn’t 

Es. He hasn’t been playing for long. 

            

Forma INTERROG.-NEGATIVA Haven’t 

+ 
soggetto 

+ 
been 

+ 
-ing form 

+ 
tempo indet. 

 Hasn’t 
Es. Hasn’t he been playing lately? 

 
*La forma negativa si usa SOLO per esprimere FALSE NEGATIVE: 

es.  I haven’t been studying for long but I’m already tired. 
 Tr. Non studio da molto [quindi in realtà sto studiando, anche se da poco!] ma sono già stanco. 

 

ESEMPI MISTI:  
Avv./Pron. interr. Ausil. interrog. Soggetto Ausil. aff./neg. BEEN Verbo in -ing Oggetto Espr. tempo  

--- --- We have been eating --- for hours. 

How long have you --- been working? --- --- 

--- --- Lara hasn’t been texting her friends for long. 
 


